

LES MÉTIERS DE LA PETITE ENFANCE FONT LA DIFFÉRENCE

À la rencontre d'Olivier, éducateur de jeunes enfants dans un RPE et LAEP

Rencontre avec Olivier, un éducateur de jeunes enfants au sein d'un Relais petite Enfance (RPE) et d'un Lieu d'Accueil Enfants-Parents (LAEP). Passionné par son métier, il nous partage son évolution professionnelle, son combat contre les stéréotypes de genre et son engagement au quotidien.

COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION GAILLAC

GRANDIR ENSEMBLE

Les métiers de la
PETITE ENFANCE
font la différence

“ Les hommes
ont aussi leur
place dans la
Petite Enfance ”





Devenir éducatrice de jeunes enfants
POURQUOI PAS MOI ?



+ D'INFOS SUR
www.gaillac-graulhet.fr

Depuis 2007, il consacre sa carrière à la petite enfance. Après avoir travaillé dans le secteur du spectacle en tant qu'ingénieur du son pendant quelques années, il se dirige ensuite dans le secteur de la Petite Enfance. Une reconversion professionnelle souhaitée pour être plus en accord avec ses convictions humaines :accompagner les familles, aider les autres et agir pour l'évolution de la société.

Aujourd'hui il occupe le poste d'éducateur de jeunes Enfants au sein du Relais Petite Enfance (RPE) et est aussi responsable du Lieu d'Accueil Enfants-Parents (LAEP) communautaire. Il a su évoluer dans sa fonction avec succès et en tant qu'homme dans l'univers de la Petite Enfance, il souhaite mettre en avant son combat quotidien contre les clichés liés au genre.

*Ce n'est pas un métier valorisé, mais c'est un métier très valorisant.
Homme ou femme la Petite Enfance, c'est l'affaire de tous.*

Le métier d'éducatrice ou éducateur de jeunes enfants

Quel est votre parcours de formation suite à votre reconversion professionnelle?

J'ai obtenu le CAP d'accompagnant éducatif petite enfance par correspondance via le Centre National
Page URL: <https://www.gaillac-graulhet.fr/grandir-ensemble/petite-enfance/les-metiers-de-la-petite-enfance-font-la-difference/a-la-rencontre-dolivier-educateur-de-jeunes-enfants-dans-un-rpe-et-laep/>

d'Enseignement à Distance (CNED). J'ai ensuite occupé un poste en crèche pendant 5 ans. En 2013, pour suivre ma volonté de devenir Educateur de Jeune Enfant (EJE), j'ai effectué une formation de 3 ans à l'institut Saint Simon de Toulouse.

Aujourd'hui cela fait 8 ans que j'exerce en tant qu'EJE et je travaille au sein du RPE et du LAEP de Rabastens. J'effectue régulièrement des formations sur différentes thématiques pour accompagner au mieux les familles et les assistants maternels et proposer des animations les plus qualitatives possible. J'en éprouve pleinement dans cet environnement de travail mixte, qui me permet d'être au plus près des familles et des professionnels, en les accompagnant au quotidien.

Avec le diplôme d'Educateur de Jeunes Enfants on peut exercer dans différents environnements de travail (crèches, RPE, autres structures d'accueil...). Mon poste actuel me plaît parce qu'il est très polyvalent, il me permet de coordonner des projets, de travailler en équipe et de faire le lien entre les parents et les professionnels.

Le RPE et le LAEP, qu'est-ce c'est ?

LE RELAIS PETITE ENFANCE (RPE)

Anciennement Relais Assistants Maternels, c'est un **lieu ressources** pour les familles de jeunes enfants et pour les professionnels de l'accueil individuel. Il propose des animations pour les assistants maternels et les enfants. Ces **temps de regroupement** sont proposés pour leur permettre de partager des temps collectifs en dehors du domicile des assistants maternels, d'échanger entre professionnels sur des thématiques variées et de permettre aux enfants d'évoluer entre pairs.

Le RPE propose un **accompagnement professionnel** des assistants maternels avec par exemple la mise en place de formations, de réunions thématiques, des festivités...

Pour les familles, c'est aussi un **lieu d'informations et d'accompagnement dans leur recherche d'un mode d'accueil** (accueil collectif (crèche) ou individuel (assistant maternel)).

LE LIEU D'ACCUEIL ENFANTS-PARENTS (LAEP)

Ouvert à tous, gratuit et anonyme, c'est un lieu de rencontre entre les familles, **de partage et de sociabilisation** pour les enfants en leur proposant un temps collectif.

Nous les accueillons, sommes à leur écoute et nous avons un **rôle de facilitateur** de mise en relation entre les familles.

Le LAEP propose aussi des **ateliers parentalité** sur des thématiques variées.





Pensez-vous que votre métier est bien valorisé ?

Mon métier n'est pas bien valorisé et de manière générale, la Petite Enfance n'est pas bien reconnue. Quand j'explique aux gens que suis éducateur ils pensent directement aux Educateurs Spécialisés. Ils ne connaissent pas le métier d'EJE. Au-delà de ça, il y a également au niveau national un réel manque de valorisation.

Il y a également de nombreux clichés sur notre métier. On me dit souvent « tu fais ne pas grand-chose de tes journées », « tu joues avec les enfants et tu bois le café ». En fait, c'est la méconnaissance du monde de la petite enfance qui amène les gens à ne pas savoir ce qu'on fait.





Etant un des seuls hommes de la Petite Enfance sur le territoire de l'agglomération, je suis également confronté aux stéréotypes liés au genre. En effet, encore aujourd'hui, on pense que c'est un métier réservé aux femmes. C'est une idée profondément ancrée dans l'esprit commun, en lien avec notre société encore très patriarcale. Cela me tient donc à cœur de participer à cette campagne, pour mieux valoriser notre métier, faire naître des vocations, notamment chez les hommes qui ont toute leur place dans ces métiers de la Petite Enfance. J'ai espoir que la question du genre ne se pose plus dans quelques années.

Quelles sont vos activités quotidiennes ?

Il n'y a pas de journée type, les semaines sont ponctuées par :

- Les animations collectives
- Des temps administratifs, de montage de projets (partenariat, festivités...)
- Les permanences : rendez-vous avec les parents
- Les réunions de travail en équipe, avec les partenaires
- Les temps d'accueil du LAEP

Quelles sont les qualités à avoir pour exercer ce métier ?

Il faut de la patience, savoir se remettre en question et s'adapter, être disponible, curieux et dynamique.







Qu'est-ce qui vous plaît le plus dans votre métier ?

Mon métier est très diversifié et le fait d'exercer mon poste dans les 2 structures (RPE/LAEP) me permet de varier mes missions. Tous les jours, nous avons des situations différentes, nous sommes à la fois en contact avec les professionnels, les familles et les enfants.

Nous apprenons constamment et c'est très enrichissant sur tous les plans. Dans notre métier, nous devons nous remettre en question, nous former et faire évoluer notre manière d'exercer pour accompagner au mieux tous les publics. De plus, nous sommes porteurs de projets et d'animations et participons ainsi à l'épanouissement des enfants.

C'est cette richesse et mixité qui donne du sens à mon métier et me motive tous les jours à faire plus !

Qu'est ce qui vous tient à cœur de transmettre ?

C'est avant tout le « prendre plaisir ». Dès que l'on prend du plaisir à faire notre métier, les enfants le sentent et on arrive donc à leur transmettre beaucoup de chose en retour. De même, lors de mes ateliers parentalité, je dis souvent aux parents et aux intervenants « On est là avant tout pour passer un bon moment avec son enfant et prendre plaisir ». C'est une valeur centrale dans mon quotidien que je souhaite faire véhiculer le plus possible.

Votre métier en 3 mots

“**Bienveillance**”

Disponibilité

Ecoute

ance, disponibilité, écoute







Quel conseil donneriez-vous à une personne qui débute dans ce métier?

Je lui dirais de se nourrir de toutes les pédagogies éducatives nouvelles et anciennes afin de se construire sa propre identité professionnelle, la vivre et la faire évoluer en continuant de se former.

*Pour en savoir plus sur le métier d'Éducateur de Jeunes Enfants
Retrouvez*



**COMMUNAUTÉ
D'AGGLOMÉRATION
GAILLAC -
GRAULHET**

Técou BP 80133 -
81604 - GAILLAC
Cedex

Accueil du public :
Du lundi au jeudi :
8h45-12h15 / 13h45-
17h30
Vendredi :
8h45-12h15 / 13h45-
17h00